

LES SPORTS AU SPRINT

PROPOS DU MERCREDI

PLACE AU CYCLO-CROSS !

Pour les coureurs cyclistes, c'est la morte-saison qui commence. Les plus courageux routiers vont tenter jusqu'en février de riva-

liser avec les spécialistes des sous-bols, des labours, des prés, s'endurcir à la rude école du cyclo-cross que Pierre Bernet continue

de fréquenter en exclusivité chez nous. Ce dernier week-end les trois coups ont été frappés avec les épreuves de Préchacq - Josbaig (le cliché a été pris par notre correspondant à Navarrenx Jean Laplace) et d'Arthez-de-Béarn. Désormais place donc au cyclo-cross !



M. HENRI BOSCH PRESIDENT DE LA LIGUE ADOUR-PYRENEES DE CYCLOTOURISME

La Ligue Adour - Pyrénées de cyclotourisme regroupant les Landes et les Pyrénées - Atlantiques a eu, au cours de son assemblée générale tenue le 29 octobre à Orthez, son Comité directeur et son bureau pour l'année 1978. C'est le Lescarien M. Henri Bosch qui a été désigné comme président. Le secrétaire est M. Michel Gimou, de Biarritz, le trésorier M. Jacques Bernata, de Pau.

Ont été élus comme membres: MM. Balaix (Pau), Castéra (Castejalon), Cormeau (Bayonne), Graciet (Morcenx), Leroux (Orthez), Navarron (Morlaàs - Arzacq).
La Journée Casca aura lieu le 15 avril (AGS Palois), le Rallye Ossalois le 13 mai (CC Palois), le Tour des Vallées le 20 mai (EC Ossalois), la Randonnée des Vieilles Pierres le 3 juin (A. Arzacquoise), Bayonne - Luchon les 14 et 15 juillet, la Journée Bach à l'Aubisque le 9 septembre (C.C. Béarnais), la Journée du Somport le 23 septembre (FC Oloronais). Epreuves en permanence: Raid Pyrénéen Cerdère - Hendaye ou Hendaye - Cerdère (CC Béarnais), Randonnée de la Soule (Messier - Sports Oloron) et Tour du Béarn cyclotouriste (ASTB Pau). C'est vrai: l'ouverture de la saison aura lieu le 1er avril à Montfort-en-Chalosse.

LES HOMMES SEULS

Les arbitres, surtout sur les terrains de rugby, sont des hommes seuls au milieu de joueurs indisciplinés et souvent de cible aux foules hurlantes. Mais on oublie les entraîneurs qui sont souvent seuls dans un coin du terrain avec leurs réflexions. Ils souffrent avec leurs joueurs, veulent paraître indifférents à la tournure des événements d'une rencontre, mais guettent inlassablement les moindres faits et gestes de leurs gars.

M. André Junqua, ancien joueur de Saint-Sever lorsque cette équipe opérait en Nationale, actuel entraîneur des Léviéris de l'Alethe Arzacquoise, saisi ici par l'objectif de notre ami Paul Riffart, était un parmi tant d'autres dimanche à Lescar (à gauche sur notre cliché). Décontracté mais attentif !

LABOURETTE, PERIN, CAMPANER AU CYCLO-CROSS DE LONS

Le cyclo-cross de Lons qui sera organisé pour la première fois en remplacement du cyclo-cross international de Bœz - Bézing par le Cyclo-Club Béarnais réunira un plateau de qualité le 26 novembre. Déjà quelques engagements sont parvenus au siège du club palois et, parmi ceux-ci, ceux de Bernard Labourette, Périn et Campaner. Un beau trio déjà... pour commencer !

LES MEILLEURS JUDOKAS DU SUD DE LA FRANCE DIMANCHE AU CASINO MUNICIPAL

Pau ne se refuse rien dans le domaine sportif. Après les très récentes manifestations de la Coupe du Monde de Jeu à treize et des Léviéris de course, Pau vient d'être choisie par la Ligue de judo du Sud-Ouest pour abriter les éliminatoires de zone de la Coupe de France interligues. Elles auront lieu dans le cadre du Casino municipal dimanche prochain. Après une sévère sélection dans chaque Ligue, les meilleurs judokas du Dauphiné, Lyonnais, Sud-Est, Roussillon, Languedoc, Sud-Ouest, c'est-à-dire tout le Sud de la France ou peu s'en faut en découleront.

Le spectacle est permanent de 8 heures aux environs de 16 heures pour la remise de la Coupe à l'équipe victorieuse. Et, ce qui ne gâte rien, cinq Palois font partie de l'équipe du Sud-Ouest: Monnot (A.L. Billère), Abadie (A.L. Billère), Lacroix (USPA), Tournier (USPA), Banzato (J.C. Béarnais). Le capitaine de l'équipe du Sud-Ouest n'est autre que Patrick Clément, champion de France et d'Europe.

BILLEROIS D'ABORD

Beaucoup de monde samedi soir au gymnase municipal de Billère pour la rencontre A.L. Billère - Zibero Sports Tardésien comptant pour le championnat de France Excellence. Il y avait de l'ambiance et les rugbymen de l'A.S. Billéroise, MM. Desserre, Barbé, Maurice (du côté du même nom) en tête n'étaient pas les moins bruyants à encourager leurs amis du hand. On peut être à l'A.S.B. ou à l'A.L.B., on est toujours d'abord ! Pour tout exprimer, on est sportif.



JUDO

Coupe de France Interligues dimanche au Casino de Pau

Le Sud-Est et le Dauphiné 2° et 3° l'an passé, auront une tâche difficile

C'est à Nîmes qu'avaient lieu l'an passé, les éliminatoires de la zone sud de la Coupe de France interligues de judo. Ce jour-là, les équipes du Sud-Ouest et du Dauphiné-Savoie avaient terminé aux deux premières places, se qualifiant ainsi pour la finale nationale, au cours de laquelle elles prirent respectivement les deuxième et troisième places. L'équipe vainqueur était en son d'out, l'incouchable formation de la Ligue de l'île-de-France.

C'est dire la qualité de ces deux équipes qui seront dimanche, à Pau Casino municipal où elles tenteront de renouveler leur succès de 71.

Elles auront cependant à vaincre une très forte coalition qui sera constituée par le Lyonnais, le Roussillon, le Languedoc et le Sud-Ouest.

Nous avons dit que les représentants de la Ligue du Sud-Ouest ne venaient pas à Pau sans ambitions. Ils comptent en effet, devant un public qui ne leur ménage pas ses encouragements, réaliser un très bon résultat. Leur but, se qualifier pour la finale qui aura lieu le 10 décembre au stade Pierre-de-Coubertin.

Performance difficile, tout le monde en est conscient, mais tout de même à leur portée. L'an dernier, les gars du Sud-Ouest avaient espéré une bonne place. Hélas, de nombreuses blessures et forfaits de dernière heure n'avaient permis de déplacer à Nîmes qu'une équipe très diminuée qui s'était classée cinquième.

Mais cette année, la commission sportive ayant établi un programme de préparation très étudié, on peut penser raisonnablement obtenir un meilleur classement. Cela promet une confrontation très serrée qui sera certainement appréciée par le public.

Nous rappelons que cette grande journée de judo aura lieu dimanche prochain, dans le hall du Casino municipal. Elle commencera à 9 heures et se terminera vers 16 heures par la remise de la Coupe Corona à l'équipe vainqueur.

L'entrée sera gratuite.

Ce soir, EIRE - FRANCE à Dublin : une défaite gâcherait toute la saison de l'équipe de France

L'équipe de France n'a guère été gâtée par le tirage au sort des groupes qualificatifs à la Coupe du Monde. De plus, même si elle sortait victorieuse de son groupe, il lui faudrait encore, avant de gagner son billet pour l'Allemagne, affronter le premier d'un groupe sud-américain dont le Pérou est favori.

Et pourtant les Français ont débuté battus le 13 octobre dernier au Parc des Princes l'Union Soviétique (1-0). Ils sont donc actuellement en position de force dans leur poule, mais un échec à Dublin, gâcherait tout et les obligerait à l'impossible exploit de vaincre ensuite à Moscou le 26 mai 1978.

Ce déplacement en Irlande est donc capital pour l'équipe de France et il ne s'annonce pas facile.

Apparemment pourtant les Irlandais paraissent bien modestes. Leurs équipes de clubs ne brillent guère en Coupe d'Europe et le champion Waterford vient tout d'être éliminé de la première tour par une équipe cyprioise. Mais la moitié des joueurs de l'équipe nationale ont été sélectionnés par les clubs anglais et renforcent singulièrement le potentiel de la formation.

La saison dernière cette équipe de l'Eire participait au Brésil à la Coupe de l'Indépendance et elle y remporta deux succès face à la sélection d'Argentine (2-1) et l'Equateur (3-2). C'est loin bien sûr de constituer un glorieux palmarès surtout qu'il faut remonter à plusieurs années pour trouver une autre victoire en match international.

Mais sur leur terrain de Dal-

mont Park ces Irlandais trouvent toujours une énergie nouvelle et deviennent dangereux pour les meilleurs. Les Soviétiques en ont fait l'expérience le mois dernier. Ils eurent les pires difficultés à contenir les assauts d'adversaires enthousiastes et décidés et ne durèrent qu'un ancrage de la défense de marquer deux buts qui leur permirent de s'assurer un court mais important succès.

Force, santé, engagement physique, courage, vitesse, fougue, les Irlandais firent preuve de leurs armes traditionnelles.

Mais ce soir ils disposeront en plus de leur meilleur joueur Johnny Giles, l'attaquant de Leeds. Avec Mulligan, qui fera aussi sa rentrée, ils ont malgré le forfait de l'avant-centre Haighway, peut apporter un fond technique à cette équipe et la rendre encore plus redoutable.

Les Français sont conscients que leur «ballade irlandaise» ne sera pas de tout repos et ils ont tenu un stage de plus d'une semaine à Saint-Malo. L'intention de Georges Boulogne était d'aligner l'équipe qui avait fait si bon impression en Irlande.

Ce jour-là au Parc des Princes la défense animée par un merveilleux Trésor avait facilement annihilé les quelques velléités soviétiques et sous l'impulsion de Chiesa, Revel, Larqué et surmonté Béréta. L'attaque avait offert quelques beaux mouvements.

A Dublin Chiesa et Michel seront absents. Le Lyonnais, blessé à un pied lors d'un déménagement, n'est pas en mesure de répondre aux convocations du sélectionneur.

Le cas du Nantais est bien différent. Contre les Soviétiques il avait été assez efficace, mais Georges Boulogne pourtant était décidé à lui faire confiance à nou-

veau. Malheureusement un choc au genou avec Jodar lors d'un match d'entraînement est venu handicaper le Nantais qui restera donc sur le touche.

Il sera remplacé par l'homme en forme de ce début de saison, le Nantais Jean-Noël Huck. Ses dribbles onduoyants, sa touche de balle, son abattage peuvent faire de lui un homme indispensable à l'équipe de France s'il saisit sa chance à Dublin.

A l'alle droite c'est le Nantais Bernard Blanchet qui fera sa rentrée apportant un certain perçage qui sera bien utile devant la solide défense irlandaise.

Ainsi constituée cette équipe de France n'a pas mauvaise allure. Elle a la même défense qu'on remarque le sérieux de Bréssart, les jallissements et la classe de Trésor, l'expérience et le jeu de tête de Quittet ou la hargne de Rostegni.

Le milieu de terrain paraît équilibré avec la puissance physique d'Adams dont le rôle sera capital pour maie la fougue irlandaise et la technique de Huck, qui sera certainement souvent épaulé par Larqué et Béréta, deux hommes dont la puissance de tir est loin d'être négligeable.

Comme toujours, Hervé Révelli tiendra le poste d'avant-centre. Mais le Nantais souffre actuellement d'une contracture et il est fort possible qu'il cède sa place en cours de match à Marco Mouton qui a crié de mille lieux au stade Saint-Malo.

C'est donc une rencontre difficile que l'équipe de France va livrer ce soir à 20 heures 45 à Dublin. Il lui faudra comme auparavant faire preuve de sa classe et de sa technique. L'Eire en effet a réussi seulement une fois, en 1929 le 16 novembre, le nul devant 6 Français, s'inclinant à trois reprises en 1937 (2-0), 1953 (5-3), à Dublin et 1-0 à Paris).

Ces deux dernières saisons l'équipe de France est apparue en progrès. On l'a vue notamment réussir de bonnes performances à l'extérieur, en Espagne, Hongrie, et au début de saison en Grèce, face à l'URSS elle a même fait preuve d'une certaine maturité.

Ce pourrait être la son principal atout à Dublin. Devant la fougue des Irlandais, il ne faudra en effet pas s'affaïsser, rester calme en défense et chercher l'ouverture comme l'avait fait les Soviétiques. Les Français en sont capables.

S'ils n'y parvenaient pas, ils perdraient pratiquement toute chance de se qualifier pour la Coupe du Monde et ce serait une nouvelle déception dans le football français n'a pas besoin.

Les clubs ruraux pensent à leur avenir : Séance d'initiation à POEY-LESCAR



Des gestes qu'il faut perfectionner.

Le football basco-béarnais compte plusieurs dizaines de clubs et près de 300 équipes.

De nombreuses localités rurales ont maintenant leur groupement et leurs footballeurs... et un public aussi.

En fait aucun doute que le football a fait un bond énorme en avant dans notre département tout au long de ces dernières années. De nombreuses localités ont vu naître de nouveaux clubs et de nombreux joueurs ont fréquenté des écoles de football ouvertes le mercredi ou le samedi.

Mercredi dernier, nous avons pris contact avec celle de Poey-Lescar où se rassemblent les espoirs de la commune mais aussi ceux de Siros. Cette initiative permet de rendre les séances d'entraînement plus attrayantes et plus étoffées.

Une expérience qui doit être couronnée de succès et qui permettra de recruter de nouveaux joueurs et de leur offrir un effectif plus important dans les années à venir.

A L'ETOILE DE BIRON CHAMPIONNAT DU DISTRICT A BIRON : BIRON (RESERVE) ET NAVARRON (1) FONT MATCH NUL, 4 A 4

Pour Biron : buts de C. Darricarrère, 2, Dartigouy J. N. 1, Laubié 1.

Nul équilibré entre deux formations sensiblement égales sur l'ensemble du match. Après avoir mené 3-1 à la mi-temps, puis 4-3 à quelques minutes de la fin, les Navarrais durent concéder le nul et même éviter la défaite sur penalty tiré par Laubié sur la barre.

En l'absence d'arbitre officiel, assés bon arbitrage de E. Escudé.

A MOUREUX :
CHAMPIONNAT L.S.O.
DEUXIEME SERIE
MOUREUX BAT BIRON
3 BUTS A 2



LES CADETS



LES MINIMES

VIGNERONS ET UNION PYRENEENNE

AUBERTIN : 6
ARTIGUELOUVE : 1
Guiraut, Bertrand, Peyroulet, Baratchina, Escoubert ont marqué les buts pour Aubertin. La défense a eu également son mérite, car les attaques des jeunes d'Artiguelouve très actifs ont été enrayeres.

Un joli match à l'actif des deux équipes.

ARBUS : 2
AUBERTIN : 0
Successivement Ferran, Darricarrère, Lassu, Minvielle, Pommies ont attaqué et tiré dans les buts d'Aubertin mais le goal Jumbou a stoppé toutes leurs balles.

Manuel Condé finit par marquer un but. Un deuxième suivra avant la fin. Les deux équipes sont satisfaites du résultat.

BALEIX : 4
LESCAR : 1
Equipe plus homogène celle de Balaix a remporté une nouvelle victoire sur l'équipe de Lescar plus jeune. Le bon esprit des deux formations leur a permis de s'amuser en toute amitié.

INTER M.L.C. : 2
ESPECHÈDE : 1
Ce match le plus serré de la journée a coûté sa première défaite à l'équipe d'Espechède. Pas

d'amertume cependant car Espéchède a apprécié le jeu des Espagnols et saura en tirer quelques bonnes leçons.

L'ETAT DE SANTE DE BANKS
Gordon Banks, le gardien de buts de l'équipe d'Angleterre blessé à l'œil droit au cours d'un accident automobile il y a trois semaines, ne recouvrera sans doute jamais complètement une vue normale, déclarait-on officiellement lundi matin à l'hôpital de Stoke-on-Trent où il a été soigné. L'hôpital précise cependant que Banks continuera le traitement qu'il a suivi jusqu'à présent pour cet malade.

Cette déclaration peut optimiste de l'hôpital fait craindre que Gordon Banks soit, à 35 ans, contraint à abandonner le football de compétition. Le président de son club de Stoke-on-Trent, M. Albert Marshall a cependant exprimé l'espoir que Banks retrouverait une vue suffisamment bonne pour pouvoir jouer à nouveau avec son équipe. Mais les chances de le voir revenir en équipe d'Angleterre paraissent bien minces.

Le sort réservé à Gordon Banks par son club ne sera cependant pas décidé avant au moins trois mois.